

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

Espantosa catástrofe

Con este mismo título publica *El Imparcial* el siguiente relato de lo sucedido en París el día 4 del corriente, que ya conocen nuestros lectores por los telegramas de nuestro corresponsal en Madrid:

Venta benéfica

En un solar de la calle de Jean Goujon, que mide 6.000 metros de superficie, llamaba estos días la atención una construcción de madera y lona que parecía una tienda de feria.

Habiase levantado para organizar una venta de objetos regalados por personas caritativas para proporcionar recursos con que auxiliar á los menesterosos.

En los extensos mostradores se hallaban numerosas señoras y señoritas de las más hermosas y elegantes de la aristocracia parisiense.

Dedicábanse á vender los objetos allí acumulados y que se disputaban los amigos y admiradores de las damas.

Con este motivo se había congregado en el local el todo París distinguido, que solo acude á ciertas fiestas.

Tanto por la calidad de las expendedoras como del público que había acudido al local, la de hoy era una de las fiestas más elegantes que se han celebrado este año en París.

A las cuatro de la tarde había en la barraca más de 1.500 personas y era difícil circular por el espacio que quedaba entre los mostradores.

Fuego

De pronto, según parece, se cayó un aparato del cinematógrafo é incendió los papeles y telas que había aglomerados junto á él.

Los encargados del local y los dependientes comenzaron en seguida á trabajar para apagar el fuego, no avisando al público, á fin de que no se alarmase, y éste permaneció en el local, bien ageno de sospechar que corría grave riesgo.

A pesar de las precauciones, el incendio fué adquiriendo rápidamente gran intensidad, el humo fué extendiéndose por los compartimientos de la barraca, comenzaron todas las personas que en ella había á sentir olor á quemado, y se inició el pánico entre los concurrentes.

Devastación y muerte

La tienda sólo tenía una salida. Hacia ella se agolpó la gente, queriendo huir á toda prisa del peligro, y en pocos instantes quedó completamente obstruida por los fugitivos.

El incendio tomó entretanto tal incremento, que en media hora consumió cuanto había en la barraca.

Los tabiques, el techo y todos los objetos reunidos para la venta convirtieron en un inmenso brasero, entre cuyas llamas se agitaron durante algunos momentos varias víctimas.

No se puede precisar el número de éstas.

Cuando llegaron los bomberos se consideró inútil emprender trabajos de extinción.

Todos ellos se dedicaron únicamente á extraer cadáveres calcinados.

Extracción de cadáveres

Muchas veces cuando los bomberos tocaban alguno de ellos desprendíanse los miembros carbonizados, teniendo en ocasiones que recurrir al empleo de telas para recoger y mantener reunidos los restos de algunas personas.

En algunos sitios había montones de restos humanos pertenecientes á varias personas, y que ha sido imposible agrupar individualmente.

Ha sido preciso dejarlos confundidos, renunciando á averiguar cuáles pertenecían á una persona y cuáles á otra.

Por último se acordó conducir todos los cadáveres y restos humanos en sábanas á los zaguanes de las casas inmediatas al sitio de la catástrofe.

Es de advertir que el bazar se hallaba instalado en las inmediaciones de los Campos Elíseos, en uno de los barrios más aristocráticos de París.

Pasado algún tiempo, fueron llegando carros del Ayuntamiento para conducir los cadáveres al Palacio de la Industria.

Yo he visto cargar veinte en los primeros momentos.

Heridos, amigos y parientes.

Entretanto los numerosos heridos corrian en diversas direcciones locos de terror, y muchos de ellos caían desvanecidos al suelo.

Unos han sido conducidos á los hospitales, otros á sus domicilios, y las personas que habían salido de la barraca ileas vagaban en derredor del sitio del incendio preguntando por los individuos de sus familias.

Poco á poco fué extendiéndose la noticia por París y acudieron 10.000 personas á las inmediaciones del destruido bazar.

En todas las calles próximas se formaron largas filas de carruajes, y para evitar nuevas desgracias los guardias de la paz han tenido que formar una barrera, impidiendo el acceso al lugar del incendio.

Por todas partes se oyen llantos, preguntas y súplicas.

La consternación es general.

150 cadáveres.

Mientras los bomberos continúan extrayendo cadáveres de los escombros, visito el Palacio de la Industria y me dirijo á la galería baja, donde hay muchos cajones y varias estatuas que no han sido admitidas en la Exposición.

Sobre la tierra se tienden tablas y se van colocando cadáveres.

En el momento de hallarme yo allí, había ya sesenta; pero aún no se ha sacado la mayoría de los que hay entre las brasas.

Se calcula que llegarán á 150 los cadáveres no mutilados, y es imposible precisar cuántos hay en los montones formados por muchas de las víctimas destrozadas por completo.

Restos informes.

Aun de los que han sido conducidos íntegros al depósito improvisado, varios están completamente aplastados y tienen desfigurado el rostro de una manera que es imposible identificarlos.

La calcinación de otros es tan completa que al moverlos se desmenuzan.

Algunos conservan las joyas que ostentaban en la fiesta.

Uno tiene enguantada la mano derecha.

La mayoría son de mujeres.

Entre los que hay en el Palacio de la Industria sólo he visto cuatro cadáveres de varones y cinco de niños.

Fuera del Palacio se hallaba aglomerada una inmensa muchedumbre.

La policía se esfuerza en vano en mantener la calma.

Los heridos

Es rara la familia conocida que no tuviera algún pariente ó amigo entre las víctimas de la catástrofe.

El número de heridos pasa de 200.

Entre éstos se encuentra la duquesa de la Torre, con quemaduras en una pierna y un brazo y contusiones en muchas regiones.

Su estado es grave.

Parece ser que fué pisoteada por mucha gente cuando se cayó al pretender huir.

Primeramente la condujeron á un convento de pasionistas próximo al lugar del incendio.

Allí fué acostada en un lecho.

Como casi todos los heridos llegó muda de terror, y solamente después de transcurrido un cuarto de hora pudo dar su nombre y ordenar que fuera avisada su hija Pepita.

Poco después llegó una camilla para conducir á la duquesa á su domicilio, y al cabo de una hora la hicieron los médicos la primera cura y declararon que las heridas son de pronóstico reservado.

La Sra. de Florez, esposa del cónsul general de España en París, ha sido conducida al hospital Beaugon con quemaduras de segundo orden.

Su hija ha logrado escapar con el cabello chamuscado solamente.

Esta ignoraba la suerte de su madre en los primeros momentos.

Los rumores de haber estallado el incendio llegaron á oídos del cónsul cuando se dirigía al sitio de la catástrofe, á fin de acompañar á su familia, y poco antes de entrar en la calle de Juan Goujon.

Allí me preguntó por su esposa é hija, le informé de lo sucedido á la se-

gunda y me guardé de hablarle de la primera porque todos creíamos que había muerto.

La desgraciada señora, en cuanto recobró el habla, mandó que se diera por teléfono la noticia de hallarse herida y ordenó que avisaran á su marido.

La señorita Rigalt, ilustre pianista, á quien aplaudieron en Madrid hace pocas semanas, se ha salvado no sin sufrir algunas quemaduras en un brazo y en la cara.

Su madre se libró también de la muerte.

Es difícil en estos momentos conocer los nombres y circunstancias de los heridos, á causa de haberse quedado casi todos ellos mudos.

Los muertos

Entre los muertos se cita á la duquesa de Alençon, á la marquesa de Forges y á la condesa de Grefulhe.

Huyendo despavoridos

Muchos testigos presenciales refieren haber visto á muchos hombres y mujeres formando una verdadera masa humana corriendo despavoridos por las calles adyacentes al sitio de la catástrofe, desnudos unos, en camisa otros, todos llenos de arañazos y con los cabellos erizados.

Los fugitivos asaltaban los coches impacientes.

Por los Campos Elíseos corría azorada una señorita que llevaba al pecho las insignias de vendedora cubierta con unas enaguas y sin calzado alguno.

Otra la seguía con el vestido ardiendo.

Los primeros socorros

Los primeros socorros fueron prestados por los cocheros y palafreneros que se hallaban en las inmediaciones del bazar en el cuarto de hora que precedió á la llegada de la primera bomba.

Pocos momentos después aparecieron las bombas de vapor, y con ellas numeroso personal, que se dedicó á los trabajos de salvamento.

Cuadros espantosos

Por los gritos que se oían en el bazar se supuso que había gente amontonada en un rincón, y allí dirigieron los bomberos los chorros de agua.

Pero el fuego tenía tal intensidad, que no pudo ser dominado por el líquido.

Las tentativas de los bomberos resultaron, por tanto, inútiles; los clamores de las víctimas que llenaban el espacio se fueron calmando paulatinamente y los lamentos cesaron á los pocos instantes.

Cuando ya reinaba el silencio, se hunde la techumbre y sepulta los cadáveres.

La tarea de extraerlos continúa sin interrupción, y en estos momentos se alumbran con hachas los bomberos y operarios, en tanto que la muchedumbre, agrupada á las bocacalles, guarda un silencio solemne.

El Palacio de la Industria continúa rodeado por inmensa multitud.

La policía solo deja entrar en él á algunos privilegiados, caballeros y damas elegantes que obtienen esa gracia á fuerza de ruegos y pidiéndola casi de rodillas.

Dentro de la galería la luz es escasa.

Además han desaparecido los rasgos fisionómicos de los cadáveres y es difícil reconocerlos.

Las personas que logran entrar circulan ansiosas entre los restos humanos y dan vueltas á los cadáveres procurando en vano averiguar si son la hija, la madre, la hermana ó la esposa que han desaparecido.

Casi todas aquellas abandonan el recinto sollozando.

Yo no puedo resistir más tiempo espectáculo tan terrible.

En medio de aquella semioscuridad, el prefecto, los comisarios de policía y demás compañeros de la prensa parisiense, no pueden ocultar su profunda emoción.

Un olor repugnante á carne quemada y á ácido fénico parece que se agarra á la garganta, y son pocos los que pueden resistirlo.

Los salvados

A las seis de la tarde llegó al sitio

del incendio un carruaje que conducía una señora muy pálida.

Era Mlle. Faure, la hija del presidente de la república, que había ofrecido presentarse á las tres de la tarde en el bazar, y que se retrasó. A esa circunstancia debe el no haber perdido.

Las Hermanas del Hospital de Nuestra Señora del Perpétuo Socorro, cuyo convento está separado de la Tienda de Caridad por un muro medianero, se encaramaron á éste y han ayudado á salvar á muchas de las personas que se hallaban en el sitio de la catástrofe.

Ultimamente han aparecido las duquesas de Uzés, Luynes y Brissac, que han resultado incólumes porque fueron de las primeras en escapar.

Su mostrador se hallaba junto al cinematógrafo y conocieron desde los primeros momentos el peligro que corrían.

La mayoría de las damas que se han salvado son las que consiguieron romper un tabique de madera y pasar al solar desde el muro inmediato y las sacaron suspendiéndolas atadas.

Un cuarto de hora antes de ocurrir la catástrofe abandonó el Bazar de la Caridad monseñor Clari, Nuncio de su Santidad en París.

Consternación en París

La consternación es general en París. En las calles y boulevards hay numerosos grupos que preguntan por los incidentes de la catástrofe y comentan lo ocurrido.

El público, sin embargo, no conoce todavía toda la importancia de la desgracia.

Muertos y heridos conocidos

Entre los dieciséis cadáveres identificados están los de la vizcondesa Saint Perier, baronesa de Keruel, vizcondesa de Bonneval, las señoritas Grance, Schlumberger, la condesa de Broqueville, dos hermanas de la Caridad, madame Saint Didier, la baronesa de Reille, madame Jacques Haussman y la baronesa de Carayan La tour.

Entre los heridos figuran madames Edouard André, Macedo, Pastre, Lator Dupin, el general Munier, los Sres. Lefebure, Duvreil, Dille Volón y Mad. Recamier.

Se ignora aún el paradero de la duquesa de Alençon.

En el Palacio de la Industria

Se han instalado á última hora grandes focos eléctricos en el Palacio de la Industria.

Los agentes de policía están clasificando cuidadosamente las alhajas halladas en los cadáveres, únicos elementos de que se dispone para identificarlos.

Los cadáveres expuestos hasta ahora son ciento siete. Otros han sido llevados á los hospitales.

En el Palacio de la Industria no caben más.

Por consideración á las familias el prefecto no ha querido llevarlos á la Morgue.

Ultimas noticias

Se calcula en doscientos el número de heridos, muchos de ellos graves.

No se han podido averiguar todavía sus nombres.

Ultimamente se habla de la desaparición de la señorita Sánchez, una preciosa cubana de dieciocho años de edad, hija de un conocido médico.

La duquesa de la Torre no está tan grave como se creyó en un principio. En cambio la señora del cónsul español está gravísima.

ARZUBIALDE.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

Datos curiosos

Resumen de las bajas que por los conceptos que se manifiestan ha habido en Cuba de una y otra parte, durante el mes de Abril próximo pasado:

Jefes insurrectos de más ó menos graduación muertos en acción de guerra.	39
Idem idem por heridas.	1
Idem idem prisioneros.	3
Idem idem presentados.	6
Suman.	49

Simple insurrectos muertos en operaciones de guerra.	1227
Idem idem heridos.	20
Idem idem prisioneros.	139
Idem idem presentados.	822
Total.	2208

Además han perdido los mambises 1.128 caballos, 4 bombas de dinamita, 126 armas de fuego, 2.500 reses de sus depósitos, 6 embarcaciones menores, 31 cajas de municiones (31.000 tiros) y algunas cantidades más de dinamita.

De los 822 presentados, 200 voluntarios lo han verificado con armas. Entre los cabecillas hay bajas de relativa importancia: un titulado coronel presentado en Artemisa José Amiera y otro presentado, Casto Valdés y Larraga, y los muertos Durán, Aguilera, Camacho y Juan Marios; el titulado gobernador Leoncio Lamadrid y el auditor de guerra José Allo.

Nuestras bajas por acción de guerra en el citado mes han sido:

Jefes y oficiales muertos.	2
Idem idem heridos.	14
Suman.	16

Clases de tropa soldados y voluntarios.	62
Idem idem heridos.	532
Total.	594

Los oficiales que figuran muertos lo eran de voluntarios á la custodia de un ingenio.

Boletín agrícola

Los Sindicatos franceses.

Dan idea del extraordinario desarrollo que en Francia ha tenido y tiene el espíritu de asociación entre los agricultores, tan beneficioso siempre, los siguientes datos que tomamos de la Memoria publicada por el Sindicato Central de los agricultores franceses.

Este Sindicato cuenta actualmente con 8.510 individuos, sin contar los 600 Sindicatos independientes, pero que están en cierto modo adheridos al Sindicato Central.

La cifra de las transacciones hechas durante el último ejercicio por esta Sociedad, sube á más de seis millones de francos.

Exposición de agricultura en Logroño.

Se ha publicado el proyecto de reglamento para la Exposición regional de Agricultura, Industria y Artes que tendrá lugar en la capital riojana en el mes de Setiembre próximo.

En dicho certamen figurarán máquinas agrícolas de todas clases, productos de la agricultura general, industrias agrícolas y derivadas, jardinería, horticultura, arboricultura, cultivo del olivo é industria aceitera, viticultura y vinicultura y artes liberales.

Los iniciadores de la Exposición secundados por todas las clases sociales de Logroño, hacen muy laudables esfuerzos para que las proyectadas fiestas sean de gran lucimiento y provecho.

Adulteración de la cerveza.

El comercio de mala fe ha conseguido ya que no pueda tomarse ningún artículo sin el temor de que esté adulterado con sustancias que pueden ser nocivas á la salud.

Los fabricantes y expendedores de cerveza han abusado de tal modo de la sacarina en Bélgica, que el ministro de Agricultura ha tenido que dirigir á las administraciones comunales muy severas instrucciones acerca de la adición de la sacarina en la cerveza.

Desde 1.º de este mes ha quedado prohibido añadir á las cervezas destinadas á la venta otras sustancias que no sean los azúcares propiamente dichos para endulzar dicha bebida.

Los productos agrícolas y los aranceles en Francia.

La campaña proteccionista sigue en Francia cada día con más rigor por parte de aquellos productores que esperan grandes beneficios personales de los recargos arancelarios.

Algunos sindicatos de la vecina República han dirigido una solicitud á las Cámaras francesas, en que se aducen

las razones que justifican el aumento de los derechos de importación á los aceites.

Tiene este asunto para España suma importancia, por lo mismo que Francia ha hecho con nuestros aceites una cosa análoga á lo que hacia y hace con los vinos; ó los destina á las mezclas para mejorar las condiciones de los de aquel país, ó los manipula á fin de poderlos ofrecer al consumo á buenos precios y con marca propia.

Nuestros aceites reúnen condiciones inmejorables; pero como se elaboran de una manera deficiente, el comercio francés los compra en grande escala, y después de clarificarlos bien los pone á la venta como producto de aquella República.

Suponemos que nuestro embajador en París estará al tanto de cuanto allí se haga para dificultar la importación de productos agrícolas procedentes de España, pues medlos tiene nuestro Gobierno de contrarrestar las exageraciones proteccionistas de los agricultores franceses.

El doctor Koch y la ganadería.

En el Cabo de Buena Esperanza la *vinderpest* venia haciendo grandes estragos en los ganados, y estimulado el doctor Koch por aquellos ganaderos para que estudiara asuntos para ellos de tal vital interés, se dedicó con tanto acierto como perseverancia el sabio doctor á dicha labor, habiendo descubierto ya la fórmula para combatir la *vinderpest*.

La medicina está formada especialmente del suero y de la sangre de animales enfermos, y asegura el doctor Koch que la inyección de esta mezcla basta para hacer el ganado inmune contra los efectos de la referida enfermedad.

Catorce días se han necesitado hasta ahora para que la inyección surta sus efectos; pero se espera que pronto se abreviará ese plazo.

Los abonos minerales y el comercio de mala fe.

Un suscriptor y amigo nuestro nos dice, con motivo del suelto en que nos hacíamos cargo de las estafas cometidas en Bélgica con los abonos minerales, que para evitar algo semejante en nuestro país se dirigió el sucesor de la Sociedad General de rosafatos de Cáceres al Sr. Bosch, cuando era ministro de Fomento, proponiéndole la reglamentación en España de la venta de los abonos minerales como único medio de evitar lo que en Bélgica acaba de ocurrir.

La cuestión es muy sencilla. Hágase lo que se hace en los Estados Unidos, por ejemplo, esto es: que los expendedores de aquel necesario producto indiquen en los sacos que lo contienen el grado de riqueza fertilizante que adquiere el comprador.

Esta garantía evitará los fraudes que ahora pueden cometerse, abusando de la confianza de los labradores y con perjuicio de los industriales de buena fe.

NOTICIAS

De las islas: Ibiza

Pocos días faltan solamente para las elecciones municipales, y nada se advierte en esta ciudad que sea indicio de la proximidad de lo que en otras ocasiones tanto ruido produjo y tanto interés despertó, semanas y aun meses antes de tener lugar entre los bandos que se disputan aquí la posesión del mango de la sarten.

El fenómeno es de lo más raro y capaz de desorientar á un santo, si un santo se propusiera formar juicio acerca de la política de nuestro país.

—Por fin, gracias á Dios, ha caído hoy la lluvia tan deseada, por la excesiva necesidad que de ella sentían los campos.

No ha sido en la abundancia que éstos la necesitan ni ha venido tampoco con la necesaria oportunidad, pues no hay duda que hubiera sido mucho más provechosa veinte ó treinta días atrás; pero, no por esto dejará de ser en extremo beneficiosa para el trigo, árboles y algunas otras plantas.

El aspecto del cielo hace esperar, además, que se repetirá la lluvia.

—Se han declarado varios casos de viruela en esta ciudad. Con este motivo, las autoridades han tomado medidas para que no vuelva á propagarse aquella enfermedad.

—Ha sido ascendido á comandante el capitán de infantería nuestro paisano don Plácido Pereira, gracia ésta que se le ha otorgado en premio de lo mucho que se ha distinguido en Filipi-

nas, en cuyo archipiélago continúa luchando en defensa de la integridad de la patria.

Felicitemos al bravo militar y lo hacemos con mayor gusto por ser el ascenso que se le acaba de conceder justa recompensa á su brillante comportamiento.

6 de Mayo de 1897.

Inca

El mercado celebrado hoy ha estado regularmente animado. Los precios que rigieron son los siguientes:

Trigo, de 18'50 á 19 pesetas.
Candeal, de 19 á 19'50 id.
Cebada del país, de 6'50 á 7 id.
Id. forastera, de 6 á 6'50 id.
Avena del país, de 7'50 á 8 id.
Id. forastera, de 7 á 7'50 id.
Garbanzos, de 23 á 24 id.
Maíz, de 13 á 14 id.
Habichuelas (confits), de 27 á 28 id.
Id. blancas, de 26 á 27 id.
Frijoles, de 22 á 23 id.
Habas para cocer, de 17 á 18 id.
Id. ordinarias, de 16 á 17 id.
Id. para ganados, de 15 á 15'50 id.
Azafrán, de 3'50 á 3'62 la onza.—C.
6 de Mayo de 1897.

Biniselem

Apesar de estar próximo el día en que han de verificarse las elecciones municipales, casi no se nota movimiento. El día transcurrirá como tantos otros y saldrán votados los candidatos conservadores, á Dios gracias. El pueblo no se inquieta por esto, seguro de que sean conservadores ó liberales los que gobiernen ninguno lo librará de la crisis porque atraviesa. Lo que hace falta es agua, mucha agua; y esto sí que tiene preocupado á muchos. Afortunadamente llovió el lunes y el martes; pero esto no evitará que la cosecha de habas se pierda por completo.

La cosecha de cerezas es muy escasa este año. Así y todo, cada día salen de aquí tres ó cuatro carretadas.

—Están gravemente enfermos el médico don José Juliá y el propietario de Son Sant Martí don Pedro José Ferrer.

—Es digna de todo elogio la gestión administrativa del actual alcalde, don Jaime Pons. En poco tiempo ha hecho en el pueblo reformas de consideración, de las cuales están muy satisfechos todos los vecinos.—C.
7 de Mayo de 1897.

De la capital:

El alcalde de Santa Margarita ha remitido á este Gobierno de provincia las cuentas correspondientes al tercer trimestre actual.

Para su inserción en el *Boletín Oficial* se ha recibido en este Gobierno de provincia una relación de deudores al Estado por el censo enfiteutico, impuesto en favor del mismo sobre bienes enclavados dentro del perímetro del terreno denominado *zona del Rey*, en el término de Formentera, haciéndoles saber al mismo tiempo que si en el término de 15 días no ingresan el importe de sus débitos, se procederá en su contra por la vía de apremio.

El agente ejecutivo de la primera zona de Palma ha participado á esta Delegación de Hacienda que con fecha de ayer cesó en el cargo de subalterno de dicha agencia D. Juan Siquier y Singala.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Sineu dá cuenta de haber denunciado al Alcalde de Llubi á dos individuos que sorprendió apacitando sus ganados en propiedad agena.

D. Juan Miguel Sureda ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de treinta y seis pertenencias de mineral lignito, con el título de *San Martín*, situadas en el paraje denominado el *Mitjá de un pennyal*, del término municipal de San Juan.

El presidente de la Diputación Provincial ha remitido á este Gobierno de provincia un oficio comunicándole el acuerdo tomado por aquella Corporación, por el que se acordó declarar la nulidad de las listas de contribuyentes y de las sesiones en que fueron éstas distribuidas para el sorteo de vocales asociados que deben formar parte de la Junta municipal de La Puebla.

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia ha remitido una circular á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia, respecto de los preceptos que contienen los artículos 11, 12 y 13 de la Instrucción provincial para la administración, investigación y cobranza del impuesto sobre ca-

Primer aniversario del fallecimiento
de
Doña María Magdalena Gili Buades
DE MAS
Q. E. P. D.

Todas las misas que se celebrarán el lunes 10 del corriente, de cinco á doce de su mañana en la capilla de Nuestra Señora de la Salud de la parroquia iglesia de San Miguel, serán en sufragio de su alma, y recibirá especial favor la familia de la finada por la asistencia á cualquiera de dichas misas.

rruajes de lujo referente á la formación del padrón de dicho impuesto para el año económico de 1897 á 98, cuya instrucción se halla inserta en el *Boletín Oficial* número 4.577, fecha 23 de Mayo de 1896.

✠ A la avanzada edad de ochenta años falleció ayer á las dos y media de la tarde, la madre de nuestro amigo el conocido escultor don Francisco Sacanell.

Enviamos á dicho señor nuestro más sentido pésame.

Esta noche tendrá efecto en nuestro Teatro Principal el beneficio de la simpática primera tiple señorita Adeline Tani, que tantos aplausos ha conquistado en esta temporada.

La obra escogida para su beneficio es la opereta en tres actos, del maestro F. de Suppé, titulada *Donna Juanita*.

El día 10 del actual, de nueve á doce de la mañana, se pagarán en las oficinas del Bandirín para Ultramar de esta ciudad, (Pelaires 25, entresuelo), las asignaciones de los señores Generales, jefes, oficiales é individuos de tropa de los distritos de Ultramar, correspondientes al mes de Abril último. El día 11 se pagarán las de los individuos de la recluta voluntaria y el 12 y 13 las incidencias.

En el vapor-correo de Barcelona se embarcó ayer tarde para Madrid, donde piensa permanecer una larga temporada, don Baltasar Champsaur, acompañado de su distinguida señora. Le deseamos un feliz viaje.

A la hora de costumbre salió ayer tarde de nuestro puerto el vapor *Cataluña* con rumbo á Barcelona, llevándose la valija, treinta y un pasajeros y carga.

Mañana domingo, á las seis y media de la tarde se celebrará una academia de baile en la sociedad *Unión Forense*, establecida en el Molinar de Levante.

Esta noche á las nueve se reunirá el partido de *La Unión Republicana*, para tratar de las próximas elecciones municipales.

A las diez y media de la mañana de ayer fondó en nuestro puerto el vapor *Cabrera*, procedente de la isla de su nombre.

Media hora más tarde lo efectuó el vapor *Unión*, procedente de Ibiza y Valencia, conduciendo la correspondencia, trece pasajeros y carga varia.

Anteanoche riñeron acaloradamente dos individuos en la calle de Bobians, resultando uno de los contendientes con varios rasguños en la cara.

Intervino en la cuestión un agente de autoridad, quien puso fin á la contienda, encerrando al promotor en el depósito de Capuchinos.

En una lista de militares de Ultramar que han de percibir alcances que publica el *Boletín oficial* de esta provincia, figuran los siguientes nombres por las cantidades que se expresan, en pesos y centavos:

Miguel Pons Cifre, 63'70.—Antonio Rosselló Pla, 122'23.—Juan Rull Roger, 17'83.—Juan Ros Planas, 46'83.—José Ripoll García, 80'89.—Vicente Ramón Carbonell, 37'32.—Miguel Torres Ferrer, 73'85.—Juan Tomás Castañer, 80'89.

Según Noherlesooms, las variaciones atmosféricas que tendrán lugar durante el resto de la presente quincena son las siguientes:

El domingo 9 se alejará hacia el N. el centro de la depresión del NO. de España, en el día anterior, y su

acción será poco sensible en nuestra Península.

El período lluvioso más importante de la quincena se desarrollará en nuestra Península del 10 al 14, siendo abundantes y generales las lluvias del 12 al 14.

Este período lluvioso será producido por una importante é insistente depresión, de gran intensidad.

Del 10 al 11 tendrá su centro hacia el NO. de las Azores, y extenderá su acción á nuestra Península.

Producirá en dichos días algunos chubascos, especialmente en Portugal y en el NO. y N. de España, con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 12 estará situado el centro de la depresión, descrita el día anterior, entre los Azores y Portugal y propagará su influencia por nuestra Península.

Ocasionará lluvias abundantes y generales, con vientos de entre SO. y NO. Temporal en nuestros mares.

El jueves 13 el centro de la depresión del día anterior se dirigirá hacia el N. extendiendo rápidamente su influencia por la Europa occidental.

Seguirán siendo generales y copiosas las lluvias, y continuará el temporal en nuestros mares, con vientos de entre SO. y NO.

El viernes 14, la depresión descrita en los anteriores días penetrará en el Continente. Uno de sus centros atravesará nuestra Península.

Con tal motivo serán las lluvias más generales aún que en los días anteriores, y más abundantes, y continuará el temporal en nuestros mares con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 15 cambiará rápidamente la situación meteorológica, restableciéndose el equilibrio atmosférico, y sólo quedarán restos de la depresión de los días anteriores en el Mediterráneo y regiones vecinas de él.

El mes de María

En la Merced

Nuestro colega *El Ancora* publica el siguiente suelto, que también ha reproducido el *Heraldo de Baleares*:

«Preciso es confesar que esta iglesia, gracias al celo siempre infatigable de quien la dirige, es, entre las de Palma, digna de particular mención por las notables funciones religiosas que en ella se celebran, además de serlo por las importantes mejoras materiales en la fábrica del templo realizadas.»

El mes de María, que así denomina con harta propiedad el pueblo fiel al Mayo; mes en que todo es risueño y halagador en la naturaleza, como risueña y halagadora es la Virgen soberana, manantial de todas las gracias y hermosuras en el mundo de la gracia; el mes de María, repetimos, es uno de los ejercicios piadosos que reviste este año inusitada pompa y solemnidad en la iglesia, de la Merced, siempre simpática al pueblo palmesano.

Las composiciones musicales son selecta y hábilmente interpretadas; el canto de la Letanía, sobre todo, lo es de un modo especial, llenando á los circunstantes de profunda emoción religiosa. Atrae y cautiva poderosamente el alma la imagen de la Virgen, bellísima joya del arte en la estatua religiosa; imagen, delicia y solaz de los ojos de quien la contempla, y, más en ese ejercicio mariano, destacando sobre un trono de luces que la prestan más singulares encantos y atractivos.

Las clásicas *Meditaciones* de Quadrado, del inmortal escritor y publicista balear, en cuya obrata trabajaron de consuno la devoción y el arte, como decía acertadamente don Tomás Aguiló, son escuchadas con religiosa

emoción por los fieles, que no se hartan de admirar los primores que cada página contiene. Y, por cierto, es de elogiar la conducta del joven sacerdote que lee íntegro el ejercicio de Quadrado sin más leve supresión, la cual vemos con extrañeza practicada en otras iglesias; y de elogiar también el recuerdo que dedica al inolvidable escritor, rezando una Ave-Maria por el eterno descanso de su alma. Nos place tan pleclaro varón, en quien, como por instinto, se piensa en los ejercicios marianos de este mes.

Laudable y meritorio es el celo religioso que están desplegando, así el celosísimo Custos como el diligente y piadoso sacerdote, á cuyo cargo corre la dirección de estos cultos. De desear es que los fieles secunden tan generosas iniciativas, á mayor gloria de Dios y alabanza de la Virgen soberana.

UN DEVOTO.

Noticias del ejército

Cuerpo auxiliar de administración militar.—Se ha concedido el ingreso definitivo en el expresado cuerpo al auxiliar interino de cuarta clase Manuel Tejedor García.

Destinos.—Se ha concedido al segundo teniente de la escala de reserva gratuita don Julián Nozal Alfonso, el pase al ejército de Filipinas con el mismo empleo, declarándole de la retribuida de infantería, de que procede, á los seis meses de campaña en aquel distrito.

Reclutamiento y reemplazo del ejército.—En vista de una comunicación del Capitán general de Aragón, manifestando las dificultades que ofrece en la práctica correr la numeración de los mozos sorteados en las zonas y reunir los pases de los individuos de la demarcación para anotar en ellos la alteración del número que obtuvieron en el sorteo general, se ha dispuesto, para obviar dichas dificultades, que se apliquen las prescripciones de la real orden de 21 de Noviembre de 1895.

Remonta.—Se han destinado á la Comandancia de las Baleares los caballos *Francés* y *Coquina*, para oficial, y *Sandunga* y *Cocha*, para tropa, procedentes de las Comandancias de Valladolid, Burgos, Baleares y Badajoz respectivamente.

Hojas de servicio.—Circular.—Los primeros jefes del arma de infantería, tanto de la Península como de Ultramar, en que sirvan los jefes y oficiales que figuran en el *Anuario* del año último, con los números 161 al 200, los tenientes coroneles; del 381 al 450, los comandantes; del 451 al 700, los capitanes, y del 895 al 1.208, los primeros tenientes, remitirán á la mayor brevedad á la tercera sección del ministerio de la Guerra copias conceptuadas de las hojas de servicios y de hechos de los mismos, á fin de acompañarlas á la propuesta de clasificación de aptitud para el ascenso.

Recuerdos mallorquines

8 de Mayo

1714

Nació en Palma don Nicolás Abri-Dezcallar. Su padre, don Pedro, á quien un suceso muy triste, que tuvo lugar en 1 de Marzo de 1740, le obligó á retirarse en el convento de Capuchinos, pasando desde éste al de Jesús extramuros, en el que murió en 5 de Agosto de aquel año. Había contraído matrimonio con doña Juana Dameto, de la que tuvo numerosa prole. Además de don Nicolás, nacieron de aquel consorcio: don Jorge Abri-Dezcallar y Dameto, que fué sacerdote; don Pascual y don Juan, canónigos de esta Santa Iglesia; don Ignacio, jesuita, que murió en las Indias; don Joaquín, que sirvió en los ejércitos de S. M., y una religiosa clarisa, cuyo nombre no tenemos presente. Cinco años habia cumplido don Nicolás Abri-Dezcallar y Dameto cuando en 5 de Septiembre de 1719 se le dió el hábito de la inclita orden militar de San Juan de Jerusalem, y después de haber obtenido varias encomiendas, ascendió por su ancianidad á Basilio de Mallorca y á Gran Prior de Cataluña y Rosellón. Murió en Malta, á la edad de 80 años, en 21 de Noviembre de 1790. Escribió: *Rimostanza per il venerando Gran priore di Catalogna Fr. don Nicola Abri-Dezcallar contra la rappresentanza del F. Ven. Balj. F. D. Antonio Magarola, del Cav. F. D. Antonio Heril, de Comend. Fr. Emanuele Desvalls, e Fra. D. Salvatore Bru, e del capellano Convent. Comm. Fra. D. Pietro Enrich. In Malta nella stamperia di S. A. E. Pel Mallia suo stamps*

1788. 4.º mayor.—Risposta á due representanze del ven. Priorato de Catalogna. In Malta, id. id. 1789. 4.º mayor.—Anales de la Religión de San Juan de Jerusalem. 1780. 1 tomo 4.º Ms. existente en la biblioteca del Conde Montenegro.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Empezarán en Santa Teresa consagradas al Patriarca San José. A las ocho se expondrá S. D. M. A las diez se cantará la misa mayor en la que predicará el presbítero D. Bernardo Matas. A las siete de la tarde, rosario, meditación, estación y la reserva.

Fiesta del Patrocinio de S. José

En la Catedral á las diez se cantará la misa mayor á grande orquesta con sermón que dirá el P. José Auba, filipense.

En Santa Eulalia á las siete y media comunión general para las hijas de María. A las diez, después de tercia, se cantará la misa mayor en que la predicará D. José Reus, Vicario de la misma. Por la tarde continuará el septenario del Santo Cristo con meditación.

En Santa Cruz á las diez, horas y misa mayor con sermón por D. Gabriel Roca. Por la tarde continuación del septenario del Santo Cristo con sermón por D. Andrés Más.

En San Jaime, á las diez y media, se cantará la misa mayor con solemnidad y sermón que corre á cargo de D. Andrés Nicolau, Pbro.

En San Miguel, á las diez, tercia y misa mayor con sermón que pronunciará el P. Antonio Oliver, filipense. A las cuatro de la tarde el retiro mensual para los asociados al Sagrado Corazón de Jesús.

En San Nicolás, á las diez, mayor con sermón por D. Pedro Isern, presbítero.

En Montesión, á las siete y media, misa de comunión general con acompañamiento de música. A las diez y media se cantará con orquesta la misa del M. Diesch, y después del Evangelio predicará el M. Rvdo. P. Honorato del Val, agustino. Por la noche se hará el ejercicio del mes de Mayo con sermón que dirá un padre de la Compañía de Jesús.

En la Merced, á las diez, misa mayor con exposición y sermón. Por la noche, á las siete y media, el ejercicio del mes de María con sermón, siendo el orador don Bernardo Matas, presbítero.

Otras funciones

En el Temple fiesta solemne en honor de la Sagrada Familia: á las siete y media misa de comunión general con plática por el M. I. señor don Matias Company, canónigo. A las diez se cantará tercia y la misa mayor con sermón que dirá el P. Francisco Riera, escolapio. Al anochecer, conclusión del triduo con sermón á cargo de otro padre escolapio, trisagio cantado, Te-Deum y la reserva de S. D. M. que estará expuesta durante todo el día.

Visita á la Corte de María.

A la Virgen del Carmen, en las Teresas.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Buenas noticias

Madrid 7 á las 9 m.
Las noticias que transmiten desde Manila los corresponsales de los periódicos de Madrid, son en extremo satisfactorias.

Créese que se aproxima la conclusión de la guerra.

Los rebeldes solamente son dueños de Fernata, Maragondón, Magallanes, Alfonso y Méndez Nuñez, que serán conquistados en la próxima semana. Las partidas que queden entonces serán fáciles de destruir.

Se tiene la esperanza de poder cantar un Te-Deum en cada una de aquellas poblaciones el cumpleaños del rey.

Varios decretos.—Viaje

Madrid 7 á las 12'45 t.
El ministro de Fomento, señor Linares Rivas, ha presentado á la firma de la Reina varios reales decretos: uno creando una Cámara Agrícola en Toledo; otro para la ejecución de las obras del nuevo edificio del ministerio de

Fomento y varios créditos para la construcción de carreteras y subvenciones de obras.

La marquesa de Polavieja se ha despedido de la Reina antes de emprender el viaje á Barcelona.

Oficial de Cuba

Madrid 7 á las 2'45 t.
Se ha recibido un despacho oficial de Cuba dando cuenta de que en varios encuentros ocurridos en la provincia de Matanzas y la Habana causamos al enemigo 15 muertos y gran número de heridos.

Nuestras tropas tuvieron 19 heridos, entre ellos el teniente señor Alinda.

Se han presentado á indulto 20 rebeldes, quince de ellos con armas.
El general señor Suárez Inclán dispuso una operación combinada con el cañonero Cristina, con objeto de encontrar y batir al resto de la expedición que desembarcó el día 17 de marzo último en el Río Mosquito, encontrando abandonadas á orillas del expresado río 242 cajas conteniendo 39.600 cartuchos y 29 fusiles sistema Maüsser.

“El Heraldo,”

Madrid 7 á las 5'15 t.
El Heraldo publica un telegrama de su corresponsal en Manila en el que confirma las esperanzas de que en la próxima semana serán tomados por nuestras fuerzas, los pueblos en los cuales se hallan fortificados los rebeldes.

Añade el despacho que se está preparando el ataque al pueblo Alfonso, que será difícil por verse precisadas las tropas á atravesar siete ríos que respectivamente llevan los nombres de los siete pecados capitales.

De Filipinas

Madrid 7 á las 5'45 t.
El Heraldo de Madrid publica un despacho de su corresponsal en Filipinas, que dice que el general Pastor ha quedado al frente de las fuerzas que operan en Indang.

El marqués de Estella premio á los soldados heridos en presencia de las tropas.

Las fuerzas de Serralde destruyen las fortificaciones enemigas del Sur de Cavite.

Polavieja enfermo

Madrid 7 á la 6 t.
Las noticias recibidas de Port-Said dan cuenta de que se encuentra enfermo de la vista el general Polavieja, no habiendo salido de su camarote desde cuatro días antes de llegar á dicha ciudad, en cuyo punto solo recibió al cónsul de España.

El señor Polavieja confía restablecerse antes de llegar á Barcelona.

El señor Azcárraga se ha despedido de la marquesa de Polavieja.

De París.—Suscripción

Madrid 7 á las 6'10 t.
París.—Se ha abierto una suscripción á favor de las víctimas del incendio del bazar la Caridad. Este estaba asegurado.
Se procurará que los pobres perciban los beneficios que se habían calculado.

Mencheta.

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela, va envasada en botes color tapacío y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.
Farmacias, Plazas de la Cuartera y de la Libertad.

M. Marcé Cirujano Dentista
SANTO DOMINGO, 1.º, PRINCIPLA

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 5.—Varones 2.—Hembras 1.
Matrimonios: Día 5.—Ninguno.
Defunciones: Día 7.—Ninguno.
Hospital provincial: Día 4.—Entradas, 6: 3 varones y 3 hembras.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:
Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay stratus.

Id. del horizonte.—Calimoso.
Dirección del viento.—Flojo del E. S. E.

Estado del mar.—Apenas rizada del viento.
Buques á la vista.—Ninguno.
Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando acaeció el orto estaba despejado el cielo en su zenit, achubascado el horizonte, llana la mar y soplabá ligera ventolina al N. A las ocho roló al E. y fué fresco; á medio día estaba encapotado y seguía el mismo viento. Durante la tarde hubo lloviznas como á la mañana, inclinó más al segundo cuadrante el viento, pero fué abonanzando al aproximarse al ocaso.

Noticias.—Entraron los vapores Cabrera y Union el primero de Cabrera y el segundo de Ibiza y Valencia. Salíó el vapor Cataluña para Barcelona.

Buques fondeados: Día 7.—Vapor español Salvador, de la mar.—Vapor español Union, de Ibiza y Valencia.

Buques despachados: Día 7.—Vapor español Cataluña, para Barcelona.—Laud español Juanito, para Ibiza.—Polacra goleta española Salvadora, para Cartagena.—Vapor español Union, para Ibiza y Valencia.

Matadero: Día n.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 2.—Toros, 2.—Novillos, 0.—Ternezas, 6.—Carneros, 1.—Ovejas, 2.—Borregos, 0.—Corderos, 17.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrítos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Un nuevo empréstito

Madrid 7 á las 10'10 n.
Se ha firmado una nueva operación de crédito de 200 millones para atender á los gastos de las guerras de Cuba y Filipinas, por medio de obligaciones garantizadas por las aduanas y en iguales condiciones que el empréstito de 400 millones.

Dicho empréstito formará la segunda parte de la misma ley.

Una visita

Madrid 7 á las 11 n.
El embajador de Francia en esta córte visitará mañana en nombre del Presidente de aquella República, Mr. Faure, á S. M. la Reina, con objeto de darle las gracias por el telegrama de pésame que le dirigió por la catástrofe ocurrida en el Bazar la Caridad.

Motin.—Fallecimiento.—Manifestación.

Madrid 7 á las 11'10 n.
En Quintanar del Rey (Cuenca) ha ocurrido un motin con los consumos que hubiera tenido fatales consecuencias á no haber intervenido tan pronto la guardia civil.

Ha fallecido en Zucco (Sicilia) el duque de Aumale, á consecuencia del dolor sentido por la muerte de su sobrina la duquesa de Alencon, ocurrida en el incendio del Bazar la Caridad, de París.

Los obreros de Bejar han organizado una manifestación que ha recorrido las calles en demanda de pan y trabajo.
Témese que ocurran desgracias.

La guerra greco-turca

Madrid 8 á las 12 m.
Los turcos han cortado las comunicaciones á los cuerpos de

ejército griegos, ignorándose la suerte de estos últimos.

En Atenas reina gran efervescencia por la infinidad de fugitivos que acuden á refugiarse en dicha capital.

Las escuadras de las potencias se dirijen al puerto de Pireo.

Las naciones de Francia, Inglaterra y Rusia han llegado á un acuerdo para intervenir en el asunto; Alemania suscita cuestiones secundarias, y Austria é Italia se mantienen en la reserva.

Créese que dentro un breve plazo se impondrá el armisticio á los beligerantes.

Pánico.-Fugitivos

Madrid 8 á las 12'10 m.
Dicen de Atenas que se ha producido un gran pánico en la población en vista de la proximidad del ejército turco, habiendo muchas familias huido de la población.

Anoche llegaron al puerto de Pireo tres buques atestados de fugitivos procedentes del teatro de la guerra.

Operación de crédito

Madrid 8 á las 12'15 m.
En la operación de crédito de 200 millones de pesetas, el Banco percibirá el medio por ciento por el pago de intereses de amortización.

El señor León y Castillo ha conferenciado con el señor Sagasta, expresándose éste con términos de muy dura oposición al Gobierno.

De Manila.—Noticias oficiales

Madrid 8 á la 1'45 m.
Un despacho oficial de Manila que acaba de recibirse hace el resumen de las operaciones llevadas á cabo en la presente semana en aquel Archipiélago.

Según dichos datos hemos causado al enemigo 171 muertos y les hemos hecho 29 prisioneros.

Nuestras tropas han tenido cuatro muertos, entre ellos un oficial y cinco heridos.

El señor Polavieja

Madrid 8 á las 2 m.
Port-Said.—El Heraldo publica un despacho asegurando que el general Polavieja ha dicho que llegará á Madrid el día 13. Inmediatamente tomará posesión de la presidencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina, marchando después á tomar las aguas de Fortuna.

Combinación militar

Madrid 8 á las 2 m.
El fallecimiento del general Martitegui originará una combinación militar, proveyéndose la vacante por un general de división.

Para el Gobierno militar de Mindanao se indica al general Arana.

La combinación se firmará el miércoles.

Mencheta

Boletín metereológico

Día 7 á las 9 de la mañana

Table with meteorological data: Barómetro 766 9 mm., Termómetro seco 17 0 grados, Id. húmedo 26 0, Máxima en 24 horas 20 4, Mínima en id 11 6, Reflector 10 2, Dirección del viento N., Fuerza del viento sobre un m. cuadrado 4 0 kg., Pluviómetro 0 0 mm., Evaporómetro 2 8, Higrómetro 63, Ascenso del barómetro en 24 horas 1 8, Descenso del id. en id. 0 0

Teatro Principal

Persistiendo esta Empresa en su propósito en dar una serie de tres grandes Conciertos clásicos los días 22, 23 y 24 de Mayo con la brillante

orquestra compuesta de setenta distinguidos profesores la cual dirige el eminente maestro Nicolau, tiene el gusto de publicar el programa que se ejecutará durante este verdadero acontecimiento musical, si, como es de esperar el abono y el público corresponden á los vehementes deseos de los amantes del arte, y á los esfuerzos que para complacerles á todos hace y continuará haciendo La empresa.

Primer concierto

Primera parte: Quinta Sinfonía.—Beethoven. Allegro con brio. Andante con moto. Allegro y final.

Segunda parte: Murmullos de la Selva, Wagner.—Hoja del album. Tannhauser, Ouverture.

Tercera parte: La Gruta de Fingal, Mendelssohn.—Último Sueño de la Virgen.—Massenet. Danza Persa.—Guiraud.

Segundo concierto

Primera parte: Sexta sinfonía (Pastoral), Beethoven.—Allegro ma non troppo. Andante molto moto. Allegro. Tempestad y final.

Segunda parte: Los maestros cantores, Wagner.—a) Ouverture. b) Preludio del tercer acto y danza de los aprendices. Muerte de Isolda.

Tercera parte: Le Rouet d'opale, Saint-Saëns.—Peer-Gynt. Grieg.—Le Matin. Lu Mori d'Ase. Danse d'Anitra. Dans la halle du roi de Montagne.

Tercer concierto

Primera parte: Octava Sinfonía. Allegro vivace e con brio. Allegretto scherzando. Tempo de Minuetto. Allegro vivace.

Segunda parte: Preludio de Lohengrin, Wagner.—La Walkyria. Despedida de Wotan y encantamiento del fuego. Wotan: cantada por el barítono señor Puiggener.

Tercera parte: Scherzo del Sueño de una noche de verano, Mendelssohn.—La Damnation de Faust, Berlioz.—Menuet des follets. Walse des Sylphes. Marche hongroise.

Precios

Abono:—Palcos prosencios, platea y primer piso, 105 pesetas; Plateas, 90 id.; Primer piso, 80 id.; Proscenios segundo piso, 75 id.; Segundo piso del 10 al 14, 70 id.; Segundo piso, 60 id.; Tercer piso números 1 y 8, 40 id.; Terceros pisos, 25 id.; Butacas, 15 id.; Tertulia primera fila, 8 id.; Tertulia segunda y tercera fila, 7 id.

Diario:—Palcos prosencios, platea y primer piso, 50 pesetas; Plateas, 40 id.; Primer piso, 35 id.; Proscenios segundo piso, 30 id.; Segundo piso del 10 al 14, 30 id.; Segundo piso, 26 id.; Tercer piso números 1 y 8, 18 id.; Tercer piso, 12 id.; Butacas, 6 id.; Tertulia primera fila, 3 id.; Tertulia segunda y tercera fila, 2 id.; Paraiso, 1'50 id.; Entrada general, 2 id.; Entrada al paraiso, 1'50 id.; Media general, 1 id.; Media al Paraiso, 0'70 id.

El abono queda abierto en la ventanilla del Teatro desde día 2 hasta el lunes día 12 á las doce de la mañana. La empresa espera que los señores que tengan que abonarse lo hagan dentro el plazo anteriormente citado.

*

Función para hoy sábado
Beneficio de la primera tiple doña Adelina Tani.
La opereta en tres actos, del maestro Suppé, titulada.

Donna Juanita

A las ocho y media
Entrada general 1 peseta.—Al paraiso, 0'75.—Medias entradas, 0'50 id.—Al paraiso, 0'40 id.

*

Teatro-Circo Balear

Función para hoy sábado
A la memoria del malgrado autor dramático don José Felíu y Codina. El drama en tres actos, del malgrado señor Felíu y Codina, titulado

La Dolores

Primera presentación de la troupe
The Polls Bolls
A las ocho y cuarto
Entrada general, 0'50 pesetas

*

Plaza de Toros de Palma

Función para el domingo 9 de Mayo á las cuatro.

La función estará dividida en dos partes. En la primera se ejecutará un número de trabajos gimnásticos y cómicos por los artistas de la compañía, y en la segunda se soltará una novilla de San Sant Martí, que será capeada, banderilleada en cestos y pasada de muleta por una cuadrilla de aficionados.

Entrada general, 1 real.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registrará desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde. De Palma á Inca, á la 1'15 tarde. De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde. De Lapuebla á Palma, á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde. De Inca á Palma, á las 6'40 mañana. De Manacor á Lapuebla, á las 5'30 tarde. De Lapuebla á Manacor, á las 5'45 tarde. Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia). ENTRADAS Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

MAYO 8 SÁBADO 1714.—Nace en Palma don Nicolás Abri Dexcallar. 238 | San Eladio | 127

MAYO 9 DOMINGO 1792.—Toma posesión del cargo de Tesorero de la Catedral Don Cristóbal Cladera y Compañy. 237 | El Patronio de San José | 128 y s. Gregorio Nacionceno, ob. dr. y cía.

L' UNION

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Compañía francesa de seguros contra Incendios, fundada en 1828

Table with financial data: Capital social, Reservas, Primas á recibir, Total, Capitales asegurados, Sinistros pagados.

SUCURSAL ESPAÑOLA BARCELONA PASEO COLON Y CALLE MERCED 20, 22 Y 24 Director: E. GÉS

Subdirector en Palma de Mallorca: SEÑOR DON BARTOLOMÉ HOMAR Calle Samaritana, 16

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz. El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. Saldrá el 30 de Mayo el vapor



Martín Saenz

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuilacalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

ESTÓMAGO É INTESITINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA. EL ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñefimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilia, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Sureda y Llisteras.

Gran Liquidación de la antigua casa

SERRAT

POR CIERRE DE ESTABLECIMIENTO 7-Brondo-7

Venta

Se venden por módico precio los géneros y muebles de una tienda de comestibles. Informes: Cordelería, 65.

AGENCIA MORTUORIA Acaba de abrirse al público una nueva Agencia mortuoria en la calle de Santo Domingo (antes Zapatería), número 24, la cual se dedicará á todo lo concerniente al ramo de defunciones y proporcionando ataúdes á precios económicos.

Alquiler

Se alquila un segundo piso grande y espacioso, calle del Estudio General, número 25, con agua de dos fuentes, una de lluvia y otra de la ciudad, coladuría y demás comodidades. Si conviniera al inquilino hay también cochera y cuadra para caballería. En la misma casa i formarán.

Se alquila

La casa zaguán, número 53, de la calle de San Jaime. R. use muchas comodidades, agua en abundancia y jardín. Darán razón: Zángalos, núm. 14.



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión. Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar á para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

COMPRIMIDOS DE VICHY GAZSOS Preparados con os Saes extractos das Celebras AGUAS DE VICHY Fontes do Estado Francez

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

No iriza

Hay una de 26 años, leche de 8 años, que desea encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en Esporlas. Informes, Hostal de la Palma.

100.000 duros

Para colocar sobre hipotecas. Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.

HERPES ROVER

CÚRANSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPETICO

Esta compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. R medio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPINAS P. DE ANTONIO MAURA

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Pone el hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditando é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

Aib. I Serdna

(anagrama) de

Andrés Fabia

farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocuo-



te que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fatidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de la provincia.

— 2 PESETAS BOTE —

En Palma: farmacia de Valenzuela Hermanos, Plazas de la Cartera y de la Libertad.

Martinez y Planas

Banqueros-Comerciantes

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios por cuenta de la gran compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan 20-Palma de Mallorca

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Mayo

Línea de las Antillas, N w York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «San Fernando» trasbordo «Isla de Panay» para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «Reina María Cristina», capitán Moreno, para Coruña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Buenos Aires», capitán Grau, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos. Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 22 de Barcelona, vapor «Coyadonga», capitán Castellá, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapora y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibergaray, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Servicio de Tánger.—El vapor Joaquín del Piélagos, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

Imprenta de Amengual y Muntaner